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Даёшь 
прямые 
выборы 

глав! 

На протяжении несколь-
ких дней мы следили за раз-
витием ситуации в городе 
Ирбите Свердловской обла-
сти, где местная админист-
рация запустила опрос отно-
сительно смены наименова-
ния центральной городской 
площади им. В.И. Ленина. И 
вот сегодня член Прези-
диума ЦК КПРФ, первый сек-
ретарь Свердловского об-
кома партии Александр Ива-
чёв поставил в ней точку, со-
общив, что неожиданная и 
скандальная история с пере-
именованием завершилась 
так же бестолково, как и на-
чалась: 

 «Вместо того, чтобы под-
вести итог голосования, в 
котором большинство вы-
сказалось за сохранение 
имени Ленина, ну или хотя 
бы признать, что сама идея 
вызвала слишком сильный 
резонанс и негативную ре-
акцию общества (и то и то – 
правда), глава города, как 
обиженный мальчишка, не 
нашёл ничего лучше, чем ос-
корбить защитников истори-
ческого наименования пло-
щади им В.И.Ленина. 

Мол, голосующие против 
воли единоросса делают это 
не искренне, исходя из 
своих убеждений, а из тём-
ных, корыстных побуждений. 
«Встали на защиту» (в ориги-
нале – в кавычках) ради 
хайпа и личных политиче-
ских целей, – пишет на 
своей странице глава го-
рода.  

После ТАКОГО объектив-
ного анализа созданной им 
же самим ситуации господин 
Юдин заключает: «Мы всегда 
опирались и будем опи-
раться в своей работе на 
мнение горожан, жителей 
Ирбита».  

Ну как же! Нет сомнений! 
По вашему посту, уважае-
мый градоначальник, хо-
рошо видно, КАК вы относи-
тесь к мнению горожан! Осо-
бенно, если оно отличается 
от вашего... 

В качестве вывода из этой 
ситуации хочется сказать 
лишь одно: ДАЁШЬ ПРЯМЫЕ 
ВЫБОРЫ ГЛАВ МУНИЦИПА-
ЛИТЕТОВ! 

 Всем, кто поддержал жи-
телей Ирбита в борьбе про-
тив антисоветчиков, боль-
шое спасибо!».

Так, первый секретарь МГК 
КПРФ, руководитель фракции 
коммунистов в Мосгордуме Ни-
колай Зубрилин сделал заявле-
ние о готовящейся отмене на 
выборах в столичный парла-
мент голосования по бумажным 
бюллетеням. 

«Введение ДЭГ на выборах 
депутатов Московской город-
ской Думы и выборов депутатов 
советов депутатов на уровне 
МСУ в Новой Москве является 
грубейшим нарушением прав 
избирателей, не оставляющим 
им права выбора, как голосо-
вать, – бумажным бюллетенем 
или при помощи ДЭГ», – отме-
тил он. 

Комментируя новость, депу-
тат Госдумы от КПРФ Денис 
Парфёнов подчеркнул, что хоть 
в данном случае беда оказа-
лась преувеличена, но расслаб-
ляться нет причин: «Важно по-
нимать, что отмена голосования 
бумагой – это долгосрочная 

цель власти, которая год от года 
упорно добивается снижения 
числа голосующих бюллете-
нями, увеличения числа голо-
сующих через ДЭГ, уменьшает в 
Москве количество избиратель-
ных участков, тащит всех через 
так называемую акцию «Мил-
лион призов», граничащую с 
подкупом. Поэтому уверен, что 
если даже сейчас это решение 
ещё не принято, то политика 
идёт именно к такому исходу. И, 
соответственно, все поднимае-
мые нами вопросы никуда не 
снимаются и остаются актуаль-
ными для широкой обществен-
ной и партийной дискуссии о на-
шей тактике и борьбе».  

Стоит напомнить, что в ходе 
выборов в Госдуму 2021 года 
ДЭГ впервые применялось 
в семи регионах России: в Курс-
кой, Мурманской, Ярославской, 
Нижегородской и Ростовской 
областях, а также в Севасто-
поле и Москве. Глава ЦИК Элла 

Памфилова уверенно заявляла, 
что результаты выборов 
ни у кого не вызвали сомнения 
и голосование в виде ДЭГ очень 
перспективно. Однако реаль-
ность весьма далека от этого. 
Электронное голосование вы-
зывает множество вопросов и 
ставит под сомнение честность 
подсчёта голосов. Одно из са-
мых очевидных противоречий: 
ДЭГ позволяет манипулировать 
информационными данными, 
поскольку «ключи» от результа-
тов дистанционного электрон-
ного голосования находятся в 
руках государства. 

Например, в Москве тогда 
была отмечена серьёзная за-
держка с публикацией резуль-
татов и полное изменение ито-
гов выборов по одномандатным 
округам. Побеждавшие канди-
даты от КПРФ и других оппози-
ционных партий в одночасье по 
всем 15 округам оказались в 
проигрыше, а победа при по-

мощи ДЭГ досталась кандида-
там из так называемого «списка 
Собянина» и «Единой России». 
Коммунисты на тот момент от-
казались признавать выборы 
в столице и было подано 32 
иска в Пресненский суд 
Москвы. 

«В России такую систему про-
сто нагло и цинично протаски-
вают. Если выборы будут делать 
с помощью ДЭГ, это просто при-
ведёт к тому, что у населения 
вообще не будет доверия», – от-
мечал лидер КПРФ Геннадий 
Зюганов. 

Вскоре по результатам про-
блемы коммунисты внесли 
на рассмотрение Госдумой зако-
нопроект об отмене дистанцион-
ного электронного голосования 
(ДЭГ) в России. «Предлагается до 
завершения формирования пол-
ноценной системы дистанцион-
ного электронного голосования, 
обеспечивающей на про-
граммно-техническом, организа-
ционном и правовых уровнях 
реализацию всех основопола-
гающих принципов выборов, ис-
ключить действие соответствую-
щих положений федеральных за-
конов. Необходимо закрепить 
статус лиц, осуществляющих раз-
работку и обслуживание про-
грамм дистанционного голосова-
ния, и предусмотреть их ответ-
ственность, поскольку в суще-
ствующих нормах УК РФ (статьи 
141-142.2) и в КоАП РФ (статьи 
5.1-.5.25) она отсутствует», – от-
мечалось в пояснительной за-
писке.  

Также КПРФ вносила в Гос-
думу и проект Избирательного 
кодекса, который в частности 
предусматривает отказ от дис-
танционного электронного го-
лосования (ДЭГ).  

 
Мария Климанова 

Игры в ДЭГ

«Выборы в Мосгор-
думу и органы мест-
ного самоуправления 
Новой Москвы прой-
дут полностью элек-
тронно: на заседании 
ЦИК зампред ведом-
ства ЦИК Николай 
Булаев предложил 
полностью отка-
заться от бумажных 
бюллетеней», – такая 
информация обле-
тела СМИ 19 июня. И 
хотя позже появи-
лось опровержение, в 
КПРФ эту новость 
восприняли насторо-
жено. Ведь, как гово-
рится, дыма без огня 
не бывает. 

На прошедшей конференции МГО 
КПРФ было принято решение о выдвиже-
нии кандидатов для участия в выборах 
депутатов Московской городской Думы 
VIII созыва. Всего избирательных округов 
45, кандидатов от КПРФ также 45 чело-
век. В наших рядах есть представители 
разных профессий и разного возраста. 
Есть молодёжь и люди в возрасте с боль-
шим жизненным опытом. Мы выдвинули 
ряд сильных кандидатур, наряду с ними 
выдвигаются кандидаты, впервые уча-
ствующие в выборах. У нас есть налажен-
ная система агитационно-информацион-
ной поддержки кандидатов. У каждого 
кандидата имеются штабы по выборам, 
там формируются плановые встречи с 
жителями и готовятся меры для решения 
вопросов, с которыми к нам обращаются 
избиратели. Есть городские и районные 
проблемы, не находящие решения на 
протяжении длительного времени. По-
этому у избирателей есть возможность, 
используя предвыборные встречи, ре-
шить вопросы личного, бытового или об-
щественного характера. Также на конфе-
ренции была одобрена выборная про-
грамма наших кандидатов, в которую во-
шли предложения жителей и инициатив-
ных групп. 

МГК КПРФ не планирует делать акцент 

на отдельных избирательных округах. У 
нас общегородская программа, нацелен-
ная на улучшение общей ситуации в 
Москве по многим направлениям: эколо-
гия, защита парковых зон и скверов от 
вырубки, внесение полезных изменений 
в существующие нормативы по содержа-
нию жилого фонда столицы, модерниза-
ция органов местного самоуправления. 
Часть программы направлена на защиту 
прав и свобод человека, на право людей 
на получение жилья, бесплатной меди-
цинской помощи, расширение перечня 
условий для социальных выплат мало-
имущим слоям населения, усиление в 
целом системы социальной защиты 
граждан. 

Наиболее конкурентная борьба будет, 
естественно, в округах, где имеются дей-
ствующие депутаты МСУ и МГД. Также ре-
альную конкуренцию составят те канди-
даты, у кого есть багаж общественной и 
политической деятельности. Мы считаем, 
что на данном этапе все кандидаты 
имеют равные возможности при ведении 
выборной кампании и продвижении 
своих программных установок. 

 Московское городское отделение 
Коммунистической партии Российской 
Федерации рассчитывает на полную под-
держку нашей программы и наших канди-

датов со стороны избирателей. В Москов-
ской городской Думе, как и в других пред-
ставительных и законодательных органах 
власти, все вопросы решаются большин-
ством голосов. Чтобы отменить пенсион-
ную реформу и вернуть возраст выхода 
на пенсию мужчинам в 60 и женщинам в 
55 лет, необходимо большинство. Также 
и все другие благие законодательные 
инициативы депутатов фракции КПРФ бу-
дут направлены на улучшение жизни про-
стого человека. Для выправления и иско-
ренения недостатков городского хозяй-
ства столицы и улучшения законодатель-
ной базы в городе Москве необходимо 
сформировать фракцию КПРФ в Москов-
ской городской Думе в составе не менее 
23 человек. Мы уверены, что у нас есть 
такая возможность, и при помощи изби-
рателей мы будем добиваться такого ре-
зультата по итогам выборов депутатов 
Московской городской Думы.

Спрашивайте – 
отвечаем!

Первый секретарь МГК КПРФ, руководитель фракции КПРФ в Мос-
ковской городской Думе Николай Зубрилин ответил на наиболее часто 
задаваемые журналистами вопросы.


